

se reserva el derecho de dar o no publicidad a los trabajos que se le envíen, y sus originales no serán devueltos al interesado.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

DIRECTOR Y EDITOR
Juan R. Acuña G.
 ADMINISTRADOR
Eulogio Calvo
 AP. 805 - TELEFONO 609
 Telégrafo 'Noticias'

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 5 de DICIEMBRE de 1914

NUMERO 3

Colaboración

Quo Vadis, Patria?

Desde que tuvimos uso de razón hemos venido observando el fenómeno curioso de que los llamados estadistas u *hombres públicos* de Costa Rica, ayunos de las más elementales nociones de Economía Política, y ayunos también de noticias acerca de lo que en otros países se ha hecho para remediar los males que aquejan en momentos dados a la colectividad, se han dado a la tarea de crear nuevos impuestos o de aumentar los existentes, creyendo de manera tan empírica que así se solventan las situaciones difíciles y se llenan por arte de encantamiento las arcas nacionales exhaustas.

A ninguno se le ha ocurrido hasta ahora que para hacer la prosperidad del país se necesita ante todo y por encima de cuanto pueda decirse en contra, abrir nuevas fuentes de riqueza nacional, favoreciendo por cuantos medios sean posibles la Agricultura y estimulando el establecimiento de nuevas industrias que puedan ser viables en Costa Rica; pero teniendo en cuenta que la primera debe ser objeto de solícitos cuidados y debe moverse en la más amplia esfera de libertad para dar sus rendimientos.

Lo dicho sirve de introducción a una serie de artículos que pensamos publicar en este diario, respecto de tópicos tan interesante para todos los costarricenses que a estas horas se preguntan con azoramiento adónde irán a parar todas las medidas que el Gobierno actual está dictando para adquirir recursos con que llenar sus compromisos políticos, sin parar mientes en que con suprimir el chocolate de la lora y con abrumar a los contribuyentes con nuevas cargas que ya no pueden soportar, lo único que conseguirá habrá de ser por manera necesaria el aumento de las dificultades en que los ciudadanos se hallan y la imposibilidad para el mismo Gobierno de aumentar el Tesoro público.

En Agosto recién pasado, el Congreso, compuesto de cuarentitrés diputados escogidos entre los hombres más conspicuos del país por su ciencia y su experiencia, demostradas con pruebas superabundantes, confesó *ubi erant* que no se creía capaz de remediar los males que se iniciaban en lo que a cuestión económica se refería, y adoptó el sistema más curioso que se ha inventado hasta hoy para ocultar la impotencia intelectual y para no exhibirse ridículamente ante propios y extraños; invistió con facultades omnímodas al Poder Ejecutivo para que por sí y ante sí dictara todas las medidas económicas que pudiera inventar para salir de apuros ambos Poderes, sin que el primero renunciara ante todo a los sueldos o llámense prebendas que los cuarentitrés disfrutaban sin hacer nada durante nueve meses del año.

Con ese permiso para que el Gobierno hiciera mangas y capirotes, éste se encontró como niño con zapatos nuevos y se dijo para su sayo: «Dinero no me faltará, porque cuando ya no se vea ni por ensalmo fina moneda de oro echaré a los cuatro o a los treinta y dos vientos papeles que llamaré billetes de banco, respaldados con el crédito de la Nación, y exprimiré a los contribuyentes con nuevos impuestos. No importa que todos se quejen de la mala situación en que se hallan y que en resumidas cuentas no tengan con qué pagar las gabelas; les exprimiré los bolsillos de cualquier manera, y tendremos aquí paz y después gloria».

Entregado el Ejecutivo a la tarea redentora de hacer leyes para aumentar sus rentas, ha venido de tumbo en tumbo hasta caer en la barranca más honda que pudieran imaginarse: la llamada ley de timbre y papel sellado y su complemento de impuesto de beneficencia.

Mañana seguiremos tratando de estas inconscultas disposiciones que han sembrado en el país tanta alarma como los howitzers alemanes al principio de la actual lucha europea.

JUNIAS

De Alajuela

En aquella simpática ciudad, barrio de La Concepción, se celebrarán las fiestas cívicas y patronales, el 8 del corriente mes, día de la Inmaculada Concepción de María.

La animación que allí reina con motivo de las fiestas, es grande. De esta capital como de otros puntos de provincias irá muchísima gente.

Teatro Variedades

Anoche tuvimos el gusto de ver en el Variedades, la representación cinematográfica de la inmortal obra «Germinal».

Parece que el público josefino no tuviera gusto por todo aquello que es bueno, pues el teatro no estaba bien lleno que digamos.

SECCION CABLEGRAFICA

De Francia

PARIS, 3.—Los alemanes atacaron con vigor las trincheras que los aliados les habían tomado el día anterior, al Sur de Ypres y de Saint Eloyel, con grandes pérdidas. Nuestra artillería causó terribles daños a tres baterías enemigas, emplazadas en el parque del castillo de Germelles. En la vecindad de Fay se está librando un duelo de artillería. Los alemanes bombardearon los pueblos situados entre Vandrasa y Craeme, logrando las baterías francesas apagar los fuegos con la destrucción de una batería alemana. En Fontaine Madame fueron rechazados los alemanes con numerosas bajas. En el bosque de Courteschaires tomamos al enemigo una trinchera y varias posiciones fortificadas, cerca de Saint Hubert.

PARIS, 3.—Anúnciase la llegada de delegados rusos con el objeto de celebrar un convenio comercial y financiero que fijará el tipo de cambio sobre bases más sólidas que las actuales. La presencia de los delegados tiene también por objeto cimentar la alianza franco-rusa después de la guerra y establecer relaciones más estrechas con Gran Bretaña y Japón, buscando a la vez una inteligencia con Italia y Rumanía.

De Inglaterra

LONDRES, 3.—Especial interés se atribuye a la reunión del Departamento Interior en vista de que el Gobierno deberá oponer su política futura. El *corresponsal* en Roma del *Morning Post* cree que será confirmada la neutralidad. El *Daily Express* dice: «Del Norte de Francia, el Rey Jorge está recolectando la mayor suma de experiencia posible en su visita al frente. Desde que llegó al cuartel general ha conversado con centenares de oficiales y soldados, ha visitado a los heridos en los hospitales de campaña, ha estado junto a los soldados en las trincheras y ha celebrado conferencias con los principales jefes de los aliados. Esta noche visitó un gran número de vivasques, conversando con los soldados junto a la fogata».

LONDRES, 3.—El *Daily News* dice de Roma que confirma el amotinamiento de la guarnición de Adrianópolis. Se ha certado la comunicación telegráfica con Beyruth y suspendido la navegación.

LONDRES, 3.—La *Reader* dice de Amsterdam que ha estallado un gran epidemia de tifus en el ejército belga causando muchísimas víctimas.

LONDRES, 3.—El *Corresponsal* del *Daily News* en Flandes occidental describe: «He presenciado uno de los más patéticos y al mismo tiempo más sugestivos regresos al hogar durante la guerra. Esto ha sido la llegada al suelo belga de la heroína consorte del más noble Rey que jamás haya tenido un pueblo bravo e indomable. La Reina llevaba impresa en sus bellas facciones toda la preocupación que la guerra ha infringido al pueblo belga. Vino de Inglaterra pasando por Francia. Vestía traje de terciopelo negro gastando un juego de cibelina».

LONDRES, 3.—Una gran cantidad de Lyddita hizo explosión en los laboratorios químicos de Bradford. Hubo seis muertos y

muchos heridos; muchos centenares de ventanas se rompieron en Bradford y las cercanías. La alarma fue grande. Se creía fuera un ataque alemán. Despachos de Petrograd dicen: Austria tiene quinientos mil hombres en la frontera serbia. Los serbios lo supieron oportunamente y pudieron retirarse a sus posiciones, en una defensa conveniente. El *Morning Post* dice de Petrograd que la captura de las grandes baterías cargadas de proyectiles en el Vistula de Plock es muy significativo porque los alemanes contaban con el Vistula para una fácil comunicación con sus ejércitos de Polonia, a los cuales se les estuvo suministrando proyectiles por medio de grandes barcas procedentes de Danzig, Elbin, Grandenes, Thorn y otros puntos fácilmente accesibles por ferrocarril. Los cuerpos alemanes rodeados son el vigésimo y la guardia imperial.

Japón

TOKIO, 3.—El Gobierno nombró comisionados especiales para la India, China, Rusia Asiática, Islas del Mar del Sur, Australia, Estados Unidos y Canadá para inspeccionar los efectos comerciales y no obstenta la guerra extender los mercados para la industria japonesa, acompañando a los comisionados muchos comerciantes que partirán pronto.

De Holanda

AMSTERDAM, 3.—El *corresponsal* del «Fied» escribe de Dinkerke que los alemanes están evacuando las aldeas al N. de Yser. Dice que están concentrando grandes fuerzas al S. de Ostende, preparándose para una batalla decisiva. Han recibido 150 mil hombres de refuerzos en estos últimos días. El mismo diario asegura que el frente de los alemanes de Ostende a Ypres, se calcula compuesto de 700 mil hombres. Los ingleses han tomado el mando en esta región a donde han llegado en esta semana muchos cañones franceses de grueso calibre. Aparentemente se esperan muy pronto grandes batallas.

De Estados Unidos

WASHINGTON, 3.—Despachos oficiales anuncian que Gutiérrez entrará a México mañana y se instalará en el Palacio Nacional como presidente provisional. Villa continúa en Tacuá donde conferenció con Zapata; asegúrase que ambos jefes están completamente en armonía apoyando a Gutiérrez. Llegó Carothers a unirse con Silleman. Despachos de Tampico anuncian que los carrancistas recuperaron Panuco contra los bandidos. Los carrancistas mantienen el orden garantizando a los extranjeros; en Veracruz hubo la primera ejecución después de la evacuación. Se descubrió a un soldado robando proyectiles. Se le juzgó sumariamente y se fusiló.

WASHINGTON, 3.—El Ministro del Ecuador ha informado a Bryan que su Gobierno le telegrafía negando que Inglaterra haya protestado al Ecuador. Acusan a los alemanes de haber tomado una base en las islas Galápagos; pero que en vista de la interpelación en la Cámara de los Comunes el Ecuador ha

Vista de Casación

Asunto Moreno-DeFord.-El Licenciado Anderson abogado del acusador no asiste a la vista y toma su lugar el Lic. Astúa Aguilar. Brillante defensa hecha por el Licenciado don José Luján.

Hoy a la 1 y minutos de la tarde tuvo lugar la vista de Casación en el importante asunto Moreno-De Ford.

Como nuestros lectores recordarán el señor De Ford fué acusado injustamente de estafa por la casa Moreno, y decimos injustamente usando del derecho que tenemos para creer que la Sala Segunda de Apelaciones que absolvió de toda responsabilidad al señor De Ford sabe lo que hace. El señor De Ford por medio de su abogado Licenciado don José Luján Mata se ha defendido de modo tan brillante que no sólo fué absuelto sino que la Sala de Apelaciones mandó devolverle el dinero que había motivado la causa.

La Casación conoce en última instancia del asunto y es de esperarse naturalmente, dado el alto espíritu de justicia que resplandece en aquel Tribunal, que confirmará el fallo de la Sala 2a. de Apelaciones en favor del señor De Ford, que está admirablemente razonado.

Hoy nadie duda ya de la inocencia del acusado y todo el alto comercio que ha tenido oportunidad de tratarlo, se admira cada día de que la casa Moreno procediera en la forma que lo hizo, pues además de tratarse de un hombre anciano que ha pasado su vida sobre el trabajo, honorable por todos conceptos, que tiene en su favor cartas admirables de

recomendación, empleado sin rival que ha proporcionado muy buenos negocios a la casa, es al mismo tiempo pariente muy cercano de los socios. Siquiera por este motivo debía haberse guardado la consideración de no seguirle un juicio criminal sino civil, y menos aún, de procurar por todos los medios mandarlo a presidio.

Pero la justicia brilla con fulgores que no pueden apagar las pasiones humanas y la inocencia del señor de Ford fué reconocida ampliamente por la Sala 2ª.

Toca ahora al más alto Tribunal de la República fallar definitivamente en este asunto, y tenemos fe ciega en el éxito de la causa del señor Ford que pobre, abandonado, en un país extraño, con muchos años encima se ha visto obligado a luchar con el joven Jorge Moreno, su sobrino, rico, propietario y bien recibido en esta sociedad.

El Lic. Luján estuvo notable en su discurso. Su nombre queda ya inscrito en el catálogo de los abogados de renombre en Costa Rica.

El Lic. Anderson abogado del acusador no concurrió a la vista y tomó su lugar el Lic. Astúa Aguilar, conceptuado como el primer jurisconsulto del país en su materia penal.

enviado un buque a los Galápagos para investigar los diplomáticos de la América Latina se muestran muy activos preparando un mitin para el martes. Bryan conferenció con los Ministros de Nicaragua y Honduras y se mostró muy preocupado por las dificultades entre Gran Bretaña y Chile. Los Embajadores de A. B. C. conferenciaron entre sí porque Suárez recibió instrucciones, argentísimas de cooperar íntimamente con Argentina y Brasil con el objeto de que A. B. C. y Estados Unidos asuman una vigorosa actitud en la cuestión de

neutralidad. La mayor parte de los diplomáticos se comunicaron repetidas veces con sus gobiernos para obtener instrucciones. Se dice que la conferencia será una de las conferencias internacionales más importantes a consecuencia de la situación producida por la guerra.

CHICAGO, 3.—Antes de la Fundación Rockefeller, compraron quinientos ochenta y cinco mil bushels de trigo destinados para Bélgica y la comisión de socorros compró trescientos mil; se transportarán gratis a los puertos del Atlántico.

Nota de Administración

Toda correspondencia relativa a la administración, debe dirigirse exclusivamente al Administrador, así como fondos y todo lo relacionado con dicho departamento, el cual atenderá inmediatamente todo asunto.

La Nacional

Sociedad Anónima

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

CAPITAL ₡ 100.000-00 en acciones de ₡ 50-00 cada una, pagaderas en la forma siguiente:

20 % al suscribir las acciones y después ₡ 10-00 mensuales sobre cada acción hasta completar el pago :- Acciones suscritas: 920

El proyecto de estatutos que aprobará la primera Asamblea establece un 5 % de descuento en las compras que hagan los Comerciantes Accionistas.

LOS SEÑORES **SÁENZ & SALAS** darán toda clase de informes

... :: 25 varas al Norte del Correo :: ...
Apartado No. 852 :- Teléfono No. 550

UNITED FRUIT COMPANY

Aviso

Se pone en conocimiento del público que desde esta fecha queda sin efecto el aumento de 50 por ciento sobre los fletes de azúcar y 25 por ciento sobre toda carga consignada a los Estados Unidos. La carga para Londres, Liverpool, Southampton, Glasgow, El Havre, Rotterdam, Amsterdam será aceptada, pero queda sujeta a demoras en New York y además el aumento en las tarifas de 50 por ciento sobre el flete de azúcar y 25 por ciento sobre toda otra carga, desde Limón al puerto del destino.

El Gobierno inglés ha decretado embargo sobre toda consignación de azúcar destinada para la Gran Bretaña. Por lo tanto, hasta segundo aviso, esta Compañía no aceptará esa clase de fletes.

W. E. Mullins,
Administrador General.

Noviembre 24 de 1914.

Escuela de Comercio

Contabilidad Mercantil y Bancaria

-- Taquigrafía y Tipewriter --

El 1º de diciembre próximo comenzaré el nuevo curso en estos ramos -- Mis clases son muy eficaces pues comprenden a la vez Teoría y Práctica. Todas las personas que han estudiado conmigo están muy satisfechas y muy bien colocadas en Bancos y grandes empresas.

Estos estudios son muy importantes para señoras pues éstas conociendo Taquigrafía y Contabilidad son muy solicitadas en el comercio llegando a obtener excelentes salarios.

Ordene para inscribirse se reciben en la Sastrería de don Julio Montero de 8 a. m. a 8 p. m. diariamente dic. 3

Víctor Fernández Morúa

Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE

LIMON

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades

Acaban de recibir el exquisito Té RED STAR que venden a ₡ 10.50 la gruesa

... Especialidad en Lienzos, Driles, Mantas y Frazadas ...

La guerra europea

Declaraciones de un primo del Czar

Un telegrama de Milán da cuenta de una entrevista que un redactor de *La Stampa* ha celebrado con el duque de Leuchtenberg, primo del Czar de Rusia.

El duque ha declarado lo siguiente:

Con 9 millones de soldados rusos y sus aliados, los valientes tropas belgas, ingleses y franceses, quedarán Alemania y Austria completamente cercadas y en circunstancias tales, que no les será posible romper el cerco, y habrán de rendirse por necesidad.

Ha desmentido categóricamente los rumores que han circulado respecto a una tregua hasta la primavera próxima.

Lo que hay, y esto sí que no podrá desmentirlo nadie, es que el Czar de Rusia ha jurado, de acuerdo con las naciones aliadas, el aniquilamiento de Alemania y Austria.

Ha terminado el primo del Czar anunciando que a mediados del invierno habrá grandes batallas y que éstas serán decisivas.

Las profecías de Madame de Thebes

Desde que comenzó la guerra, la fe y la superstición se han apoderado de las gentes, so-

bre todo entre las clases humildes.

Las ceremonias religiosas se ven en todas partes concurridísimas, y las echadoras de cartas y las voyantes hacen muy buenos negocios. Entré estas últimas, la más célebre es Madame de Thebes, que ha anunciado cosas estupendas, algunas de las cuales se han ya realizado.

El 1º de Enero último, Madame de Thebes anunció: Hacia la mitad del año, gran guerra europea.

Antes de la guerra, gran proceso (el proceso Calliaux); muerte del Papa a principios de la guerra.

Los alemanes llegarán cerca de París; pero no podrán penetrar en él.

El 29 de Septiembre: Muerte de Guillermo II.

El 2 de Octubre: La revolución estallar en Berlín.

El 29 de Octubre: Los franceses entrarán en Alemania.

El 7 de Noviembre: Última victoria de los franceses y fin de la guerra.

"Ukase" Imperial

Antes de marchar a los campos de operaciones, el Czar publicó un «ukase» llamando a varias reservas de la parte oriental de Rusia.

Cuando estos hombres se incorporen estarán ya sobre las armas ocho millones de rusos

Fiesta benéfica

El domingo 6 de diciembre, de las 2 a las 5 p. m., tendrá lugar en el local del Club Alemán, un Bazar a beneficio de la Cruz Roja alemana. Se suplica la asistencia de amigos y cono-

cidos.

A las 9 de la noche del mismo día tendrá lugar una rifa con el mismo objeto.

San José, 30 de noviembre.

Aduana de Limón Comerciales

Las exportaciones habidas por aquella Aduana del 22 al 28 de Noviembre próximo pasado, fueron como sigue:

Bananos, 126.707 racimos; café, 1.657 sacos; cacao, 182 sacos; hule, 3 bultos; naranjas y otras frutas, 188 bultos; otros artículos, 3 bultos, sumando en junto 128.555 bultos.

Don Hermenegildo Beltrán R. vendió a don Carlos Monge Zamora el establecimiento de comercio que poseía en Siquirres.

Dofia Ma. Luisa de Valverde vendió la patente de licores de «La Bicicleta», en esta ciudad, a don Maffio Carmelo Tressia'

Mande teñir su pañolón, chal o traje

a la

Tintorería PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

~ Prontitud ~ Esmero ~
~ Elegancia ~ Baratura ~



J. Vicente Peralta

Propietario

El Doctor Emilio Echeverría

ha trasladado su despacho y laboratorio a la casa que habita en la calle primera Norte, frente al almacén «Ambos Mundos», donde atenderá de 12 a 4 p. m.

:: Especialidad en enfermedades de la piel ::
Teléfono 503.

29 Junio a. s. p. Alt.

La Barbería de Samuel Fallas

(El conocido Fallitas)

Sigue siendo la favorecida del público por su aseo esmerado, buen gusto y competencia en sus operarios y perfecta higiene.

Entre sus operarios se encuentra el conocido Julio Arroyo (Doctor) cuya competencia es indiscutible.

Haced una visita y quedaréis complacidos.—Esquina opuesta a la Botica Francesa.—1 m.—d.

Brillante oportunidad

Urnas finas, niqueladas

Estantería y mostrador ricamente acabado

Registradora «National»

Mesas mármol

Sillas de Viena

Pianola eléctrica

Espejos grandes: 146 x 120 c.m.

Refrigeradores y demás artículos

propios para cantinas

TODO A PRECIOS de quema :- Grandes GANGAS

Aprovechar, aprovechar enseguida

VENDE

José R. Hernández

Agente—Comisionista Frente al Almacén de Juan Knöhr Hijos

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Hace un placer de la digestión
si se toma con las comidas

Da vigor a los viejos, fuerza a los
jóvenes y belleza a las mujeres

De "La Gaceta"

Apruébase el contrato celebrado entre el señor Gobernador de esta provincia y don Manuel Antonio Quirós, por el cual el Banco Anglo-Costarricense abre un crédito de \$ 150,000 a la Municipalidad de San José, con interés de 12% anual y pagadero en mensualidades de \$ 15,000, con garantía con la venta de destace.

Depósitos judiciales

ENTRADAS

Gregorio Martín C. a la orden del Juez 2º de San José, embargo contra Salvador González R., \$ 60.00.

Francisco Mainieri, a la orden del Alcalde 3º de San José, embargo contra Margarita Montealegre, \$ 30.00.

Raúl Gardián, a la orden del Juez 1º Civil de San José, suscripción de María Berrocal, \$ 39.20.

Fabio Calvo a la orden del Alcalde 1º de San José, embargo contra Francisco Solís, \$ 30.00.

José Calderón M., a la orden del Alcalde 3º de San José, embargo contra Rafael Salazar G., \$ 33.20.

J. Arturo Ramírez, a la orden del Alcalde 2º de San José, juicio de Francisco Marcial García contra Cleto Bustamante, \$ 20.20.

Enrique Ovares, a la orden del Alcalde de Atenas, remate de un terreno municipal, \$ 201.00.

F. Nutter Cox, a la orden del Juez 1º de San José, embargo contra E. de Benedictis, \$ 500.00.

Ramón Zelaya, a la orden del Alcalde 3º de San José, embargo de Miguel Rodríguez J. contra Miguel Rodríguez Meléndez, \$ 30.00.

SALIDAS

Retirado por Pastor, Marín de orden del Juez 2º Civil de San José, embargo contra Ignacio Fernández R., \$ 6.40.

Retirado por Tobias Ramírez Valverde, de orden del Alcalde 1º de San José, embargo con-

tra Francisco Casasa T. Retirado por Víctor Orozco, de orden del Alcalde 3º de San José, pago de intereses a Silverio Solera Rojas, \$ 66.25. Retirado por Fidel González de orden del Alcalde de San Mateo, embargo contra Custodio Jiménez, \$ 18.00.

Retirado por José Arturo Ramírez, de orden del Alcalde 2º de San José, juicio de Francisco Marcial Gardela contra Cleto Bustamante.

Documentos defectuosos

Arturo Calderón Mata, Francisco Jiménez O., Jenaro Leiva Quirós, María Solano Vargas, Rafael Corrales Quirós, Francisco Umaña Badilla y otros, Jovel Quesada Rojas, Juan Ma. Ramírez Solano, Rafael Vargas Alfaro, David Bravo Conejo y otros, María Bravo Conejo, Juan Ramírez López, Juan Rivera Monje, W. Steinworth & Hno., Artur Denyer, José Ma. Corrales Arias, David Gutiérrez Rojas, Pedro y David Madrigal Jiménez, Anita Rojas Montero, Demetrio Fonseca Román, Diego Campos Alvarado, Jesús Gamboa Castillo, Isolina Arguedas Porras y otros, David Porras Mora, Jorge Castro González, Benjamín Rodríguez Campos, Alberto Ortuño Berte y otros, Casimiro Segura Córdoba, Juan Salazar Padilla, Josefa Hernández Morales, Silverio Vargas.

Boda

Anoche y en la iglesia del Carmen se celebró con gran pompa la boda de la espiritual y bella señorita Virginia Pacheco con el correcto caballero don Rubén Castro.

La concurrencia fué tan numerosa como selecta, pues en el acto estuvo presente lo más grande de la sociedad josefina.

Vayan nuestros votos por la felicidad de los contrayentes.

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos

Alejandro, legítimo de Alejandro Jiménez e Isabel Guardia. Flora, legítima de Jesús Valverde y María Briones. Tito, legítimo de Teófilo Rodríguez e Ignacia Fallas. Ovidio, legítimo de Jesús Valenzuela y Julia Sandoval. María del Carmen, natural de Herminia Carballo.

Pasaportes

Porfirio Olmedo S., salvadoreño, para El Salvador.

Carlos G. Carranza, salvadoreño, para El Salvador. W. L. Koschnig, para Cuba. Rafael Rueda Lizano, colombiano, para La Habana. Néstor Navia, cubano, para Nicaragua. Heberto, Colm, costarricense, para Nicaragua. Rafael M. González R., costarricense, para Panamá. Elvira González, costarricense, para New York. Elena de Revelo, costarricense, para New York.

Cartulación

Según anuncio inserto en «La Gaceta», conforme al nuevo arancel la anotación marginal a que se refiere el artículo 47 del reglamento del Registro Público de documentos relativos a inscripción provisional, causa como derechos por la primera firma un colón, y cincuenta céntimos por cada una de las siguientes, que el registrador anotará en el orden en que el título enumere las fincas y hasta donde alcancen los derechos pagados.

Baile

El domingo entrante lo habrá y muy bueno, en casa de don Ramón Bustamante.

Los socios del «Club Alegría», un simpático club de jóvenes alegres, lo dedicarán a la simpática chayito, precioso capullo del jardín josefino.

Lechería Holandesa

LUIS FERNÁNDEZ & CIA.

Establecida el 10 de Agosto de 1914, frente a las oficinas de los Sres. Lindo Brothers y en medio de las casas de don Jacinto Trejos y de don Eduardo Bengochea y que ha obtenido la gracia, sin haber mediado solicitud alguna, de ser exenta del pago de derechos Municipales, conforme a un acuerdo de la Municipalidad del 26 de Octubre del corriente año y que dice así:

«A moción del Regidor Güell, aprobada por unanimidad de votos, se acordó: modificar el impuesto actual a las lecherías en el sentido de eximir del pago de dicho impuesto a todas aquellas lecherías establecidas o que se establezcan en esta capital, y que a juicio de la Jefatura de Sanidad, reúnan las mismas o mejores condiciones que la LECHERÍA HOLANDESA de don Luis Fernández.»

El expendio de la leche caliente tiene lugar de las cinco de la mañana en adelante el primer tiempo, y de las dos de la tarde en adelante el segundo. Leche refrigerada, leche agria, leche dormida y suero durante todo el día al módico precio de diez céntimos el vaso.

Para comodidad del público que nos quiera honrar con sus visitas, tenemos un salón confortable y en el mismosalón un departamento para niños.

San José, 9 de noviembre de 1194. 1. m. d.

Sociales y personales

Por tres meses de temporada en San Pedro, se encuentran las familias de don Roberto Giraldo y don Agustín Gutiérrez Ross. Felicidad y pronto regreso.

El hogar del señor don Fernando Carrillo y doña Celia C. de Carrillo, ha sido alegrado con el arribo de una preciosa niña.

Procedente de Limón se encuentra en esta capital el distinguido amigo don Julio Sáenz G. El señor Sáenz llega con el objeto de arreglar varios asuntos, entre ellas su próximo matrimonio con la virtuosa y encantadora señorita Mercedes Céspedes. Saludamos al amigo Sáenz.

La virtuosa señora doña Olivia de Tinoco se encuentra bastante mejor de salud. Deseamos de todo corazón su completa mejoría.

Para Turrialba salió el señor don Miguel Guardia.

Para Cartago, don Francisco Jiménez O.

ANIBAL SANTOS

Abogado y Notario

Se hace cargo de toda clase de asuntos judiciales y envía borradores para corregir defectos de escrituras no inscritas.

Doctor Julio Aguilar S.

Médico y Cirujano

Despacha de 2 a 4 p. m. en la Oficina del Doctor José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía.

SOLIGNUM

El gran preservativo para madera; evita el pudrimiento (somago), destruye el comején.

No cierra los poros de la madera como otras pinturas; las cuales aceleran el pudrimiento interior. Tiene cualidades anticépticas y desinfectantes. Muy adecuado para pintar las maderas de Hospitales, Casas de Salud, etc.

Las ratas, cucarachas y otros insectos huyen de los lugares donde se ha usado

Solignum

Recomendado por los Ingenieros y Arquitectos oficiales de Inglaterra.

En uso de los edificios públicos de las colonias inglesas.

De venta en el Departamento de Maderas de JAIME CARRANZA

Abr.-Julio 31.

Contrabando de opio en Puntarenas

El corresponsal especial del estimable periódico *La Información*, se refiere a este asunto echando de menos el que mi nombre no se haya mencionado en él como responsable del hecho, cosa de que se encarga el mencionado corresponsal con designio perverso y malévolo y sin dejar de traer a cuentas mi carácter de diputado al Congreso, cosa que de seguro lo encoracora y le quita el sueño.

Como nadie está en la obligación de conocer los móviles del «Corresponsal anónimo» y oficioso, me encargaré yo de decirlo, no a él—pues no entro en polémicas con persona cuya solvencia moral no conozco, sino a quienes en este negocio puedan interesarse, que mi nombre no figura ni podrá figurar en la causa respectiva, porque aún admitiendo por vía de argumento que hubiere contrabando en el caso decomisado que se trata, admitiendo que hubiere responsabilidad en cuantos están listos a probar en el juicio respectivo su inocencia, esa responsabilidad jamás podría alcanzarme personalmente, mal que le pese a mi gratuito y ocasionado detractor, pues ella, si existiera, procedería no contra mí, sino contra Manuel J. Grillo y Co, persona jurídica enteramente distinta de este servidor, y que conforme al artículo 23 del Código

de Procedimientos Penales que literalmente dice:

«La acción penal, sea pública o privada no puede dirigirse sino contra quien resulte personalmente responsable del delito. La responsabilidad penal sólo puede hacerse efectiva en las personas naturales.»

Por las personas jurídicas responden los que hayan intervenido en el acto punible, etc.»

Yo, que no he intervenido en forma alguna en los hechos que rodean el caso de que se trata, que no tengo arte ni parte en que en los embases llegados a la casa viniera una cantidad de opio, cosa que no puedo explicarme, y que tengo la satisfacción de poder presentar un nombre limpio conquistado a fuerza de trabajo y honradez, no tengo por qué figurar en ese asunto como deseara el anónimo y envidioso Corresponsal especial.

Si él se hubiera detenido a reflexionar en cuanto dejo dicho y en el principio de justicia de que nadie es responsable sino de sus propias acciones, talvez hubiera procedido de otro modo; pero está visto que la malevolencia y la perversidad de ese Corresponsal corren parejas con su ignorancia.

MANUEL J. GRILLO

San José, 5 de Diciembre [1914.

Acuda Ud. hoy mismo a hacer sus compras en el gran

Baratillo de Cartago

el primero en San José, por la baratura de sus artículos y la amabilidad con que se trata a sus clientes.—Frente al Mercado

VISITE USTED

la Librería Trejos Hermanos

Doctor B. Marichal

CIRUJANO -- DENTISTA
Extracciones sin dolor.
Dentaduras artísticas.
Oficina: Frente al Parque Central, enseguida de la Casa de Salud. st. 25-11.

Inspección de vehículos

La inspección e inscripción de vehículos, en esta ciudad, tendrá lugar de las ocho a las diez de la mañana y de las doce del día a las cuatro de la tarde, los días quince, dieciséis y diecisiete del mes en curso. El acto se verificará en la Sabana y aquellos que no se presentaren quedarán excluidos de la inscripción y sus dueños sufragarán los gastos que demanden la inspección e inscripción.

RELOJERIA SUIZA

DE ALCIDES CHAPATTE
Calle del Carmen, San José Bajos del Hotel Internacional

Surtido en relojes, joyas y todos los artículos en el ramo de joyería y platería, completamente renovados, todo escogido por Mr. Chapatte en su reciente viaje. Pasar por la Relojería para convencerse. Artículos buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

Lleve Ud. a su casa

«LAS NOTICIAS»

periódico moral; su señora, sus hijas pueden leerlo con toda confianza. El les dirá algo útil y de interés.

Trejos Hnos.-San José.

Sombreros! Adornos!

Acaba de recibir un precioso surtido de sombreros a la última moda. También flores, alas, egrettes, velos, cintas, etc., etc. Todo baratísimo

BETTINA DE HOLST

Primera Avenida Este. — Número 578
d. e Nov.

Dr. Alejandro Rivas Vázquez

«ABOGADO»

Casa de don Federico Tinoco.—Teléfono No. 30
Sol. 22. Alt.

La Paz Europea

ES UN HECHO, EN EL TÉRMINO DE 15 DÍAS

Con ese motivo se han dado cita todas las colonias Europeas y sus simpatizadores, con el famoso baul de cerezo que se expende en la acreditada cantina *La Esmeralda de Neófto Vargas*.

Depósito de Maderas

DE

Rohrmoser Hermanos

50 varas al sur de la esquina S. E. del Mercado

Surtido completo de toda clase de maderas para construir a precios de situación.

SUSCRÍBASE Ud. A LAS NOTICIAS PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Invitación

Los vecinos de el barrio de Concepción de Cartago invitan a todos los vecinos de los barrios circunvecinos a las fiestas religiosas que se celebrarán el día ocho del corriente, quedando todos agradecidos.

La empresa Polini

En el matrimonio Castro-Pacheco lució espléndido dando nota de buen gusto el servicio de 10 elegantes landeux con magníficos caballos puestos por la empresa de Polini.

Medalla de Oro

Exposición Universal

Paris, 1900



Un perfume de exquisita fragancia, de irresistible potencia, en un cristal de maravillosa pureza.

Se vende en todas las Casas importantes de país

